Staaten vor jeder Bedrohung. Beide Seiten erklären feierlich, daß jeder Anschlag auf die sozialistischen Errungenschaften in beiden Ländern, auf die Souveränität und Unabhängigkeit beider Staaten und auf die Unantastbarkeit ihrer Grenzen eine entschiedene und vernichtende Abfuhr erfahren wird. Die sowjetischen Streitkräfte, die sich auf dem Territorium der DDR befinden, gewährleisten gemeinsam mit der Nationalen Volksarmee die Unantastbarkeit der Westgrenzen des sozialistischen deutschen Staates und stehen auf Friedenswacht in Europa.

Ш

Die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion verfolgen in ihrer außenpolitischen Tätigkeit einen einheitlichen und abgestimmten Kurs. Gemeinsam mit den anderen sozialistischen Ländern und allen fortschrittlichen Kräften der Welt streben sie danach, daß das Prinzip der friedlichen Koexistenz zwischen Staaten unterschiedlicher Gesellschaftsordnungen als allgemein anerkannter Grundsatz der gleichberechtigten internationalen Zusammenarbeit durchgesetzt wird. Sie kämpfen aktiv gegen die imperialistische Aggressions- und Kriegspolitik, für die Beseitigung von Herden der Kriegsgefahr.

Getreu ihrer internationalen Pflicht erweisen die Sowjetunion und die DDR dem heldenhaften vietnamesischen Volk in seinem Kampf gegen die USA-Aggression umfassende Hilfe. Sie unternehmen große Anstrengungen zur Unterstützung der um ihre nationale Befreiung und Unabhängigkeit vom Imperialismus kämpfenden Völker und Staaten und erweisen sich als Freunde der arabischen Völker in deren gerechtem Kampf gegen die israelische Aggression.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion verurteilen die auf die Spaltung des sozialistischen Weltsystems, auf die Entzweiung der revolutionären Bewegung in der Welt gerichtete Linie der chinesischen Führung, die sie im Interesse ihrer antileninistischen und Großmachtziele verfolgt. Sie weisen die verleumderischen Angriffe der chinesischen Propaganda auf die UdSSR, die DDR und andere sozialistische Länder sowie die Politik der Provokationen und der Erpressung der gegenwärtigen chinesischen Führung zurück.

Die Grundhaltung der Sowjetunion und der DDR gegenüber China war und bleibt die Erhaltung und Weiterführung der Freundschaft mit dem chinesischen Volk, dessen Interessen die Zusammenarbeit und Ein-